

Des débouchés existent pour toutes les catégories de matériel de transformation et d'emballage des aliments. Parmi les produits qui offrent d'excellents débouchés, mentionnons l'équipement pour l'industrie des boissons gazeuses, le matériel de tri et de classification, les pasteurisateurs, l'équipement de laiterie, les écrémeuses, le matériel pour la fabrication du vin, du cidre et des jus, la machinerie pour la préparation des graisses et des huiles, l'équipement de panification, le matériel pour la fabrication du sucre, le matériel de brasserie, le matériel pour couper et trancher les viandes, le matériel pour la fabrication des saucisses, la machinerie pour la préparation des fruits, des noix et des légumes, le matériel de transformation du poisson et des crevettes, les malaxeurs et les batteurs, les balances, les échangeurs de chaleur, les évaporateurs, les pasteurisateurs, la machinerie pour nettoyer les bouteilles de verre et les autres machines pour laver les contenants, le matériel d'emballage des produits laitiers, les ensacheuses, les sertisseuses et les capsuleuses, le matériel d'emballage sous vide, les doseuses et les étiqueteuses. Les autres types de matériel offrant un bon potentiel de vente comprennent le matériel de réfrigération, fixe et dans des véhicules de transport, les transporteurs, le matériel de nettoyage, le matériel pour le retraitement des aliments et des déchets, qui n'existe à peu près pas actuellement et qui intéresse particulièrement les importateurs mexicains en raison du volume considérable de déchets organiques que produisent chaque jour les usines de transformation des aliments et les centres d'approvisionnement ainsi que des coûts élevés pour la mise au rebut de ces déchets.

4. UTILISATEURS

L'industrie locale des aliments et des boissons transformés emploie plus de 180 000 personnes réparties dans quelques milliers d'entreprises. Il s'agit d'une industrie relativement concentrée, avec un petit nombre de très grandes sociétés comptant pour un fort pourcentage des ventes et une multitude de petites industries. Le secteur de la transformation des aliments au Mexique est dominé par des multinationales américaines et (dans une moindre mesure) par des multinationales européennes, qui toutes exploitent des usines de production, en propriété exclusive, en coentreprise ou sous licence. Au lieu d'importer, ces entreprises utilisent les matières premières du Mexique et la technologie européenne ou américaine de transformation, d'emballage ou de commercialisation pour fabriquer le produit dans leurs usines au Mexique, le vendre dans ce pays et, dans certains cas, l'exporter aux États-Unis et en Europe.

Ce groupe d'industries est l'un des moins touchés par les conditions économiques générales, puisqu'il satisfait aux besoins fondamentaux de la population croissante du Mexique. Il a tendance à croître en fonction des courbes démographiques et son taux de croissance est habituellement supérieur à celui de l'économie dans son ensemble. Au cours de la période de 1975 à 1986, ce secteur a connu une croissance de 4,3 p. 100, par rapport à la croissance totale du PIB qui était de 3,9 p. 100. En 1986, pendant la crise économique, il a diminué de 0,5 p. 100 puis est demeuré pratiquement stable jusqu'en 1989, où il a augmenté de 7,5 p. 100, puis d'environ 14 p. 100 en 1990.